



Director :

Carlos Sanmartín Barberi

Editor :

Miguel A. Guzmán Urrego

Comité Administrativo

División Laboratorio Nacional de Salud

Guillermo Aparicio Jaramillo

División Saneamiento Básico Rural

Jorge Jácome Sagra

División Investigaciones Especiales

Oscar Juliao Ruíz

División Administrativa

Hermes González Orozco

Director de la Imprenta

Carlos Alberto Rosas R.

Comité Editorial

Alvaro Aguilera Ballesteros

Bernardo Buitrago García

Carlos A. Espinal Tejada

Alejandro Giraldo Ríos

Orlando López Orozco

Alberto Morales Alarcón

Ligia Niño de Polanía

Gabriel Toro González

Consultores

Ministro de Salud

Dr. Jorge García Gómez

Pte. Academia Col. de Medicina

Dr. Hernando Groot Liévano

Pte. Asc. Col. de Medicina Interna

Dr. José María Mora Ramírez

Pte. Soc. Col. de Patología

Dr. Gerzaín Rodríguez Toro

Pte. Soc. Col. de Alergia e Inmunología

Dr. William Rojas

BIOMÉDICA

Biomédica es la revista del Instituto Nacional de Salud. Es una publicación trimestral, eminentemente científica. Constituye el órgano oficial de divulgación del Instituto.

Está amparada por la Resolución No. 003768 de 1981, emanada del Ministerio de Gobierno.

Ninguna publicación, nacional o foránea, podrá reproducir o traducir, sus artículos o sus resúmenes, sin previa autorización escrita de su Director.

Ni la revista, ni el Instituto asumen responsabilidad alguna por los puntos de vista expresados por los autores.

La revista no publicará ningún tipo de propaganda comercial. Los nombres de equipos, materiales y productos manufacturados que eventualmente puedan mencionarse, no implican recomendación o propaganda para su uso y solo se mencionarán como identificación genérica.

EDITORIAL

Hace poco tiempo el Señor Presidente de la República solicitaba comedidamente a los medios de comunicación un manejo prudente de las noticias referentes a problemas de orden público, solicitud apenas lógica si se tiene en cuenta el estado de tensión en que vivimos los colombianos en los actuales azarosos tiempos. Una solicitud similar debería ser hecha por los estamentos rectores del movimiento científico colombiano a los medios de comunicación referente a los problemas de salud y en general de biomedicina ya que de un tiempo acá se ha venido presentando un fenómeno curioso en la presentación de este tipo de información. Usualmente los medios de comunicación suelen presentar las noticias buscando el lado espectacular para poder llegar al común de la gente, sin que ese tipo de información sea depurada; consultando fuentes mejor informadas. Muchas veces se adiciona la información con conceptos de personas que se presentan como técnicos en la materia y que confunden aún más a la opinión; tal los recientes casos sobre contaminación ambiental, síndrome de inmunodeficiencia adquirida, contaminación bacteriana de alimentos, de coccidioidomycosis en la Guajira, descubrimiento de vacunas colombianas, etc. De un lado se quiere dar la impresión de que el país va a sucumbir bajo el peso de tales problemas haciendo, lo que bien podría denominarse un terrorismo biológico injustificado sobre una opinión pública agobiada por toda suerte de terrorismo; por otro lado se quiere dar la impresión de que el país está lleno de sabios que están haciendo minuto a minuto descubrimientos espectaculares y compitiendo hombro a hombro con los países desarrollados en el campo del desarrollo científico. Las dos situaciones son peligrosas por cuanto falsean la realidad colombiana. Contra semejante tipo de aparato publicitario, las escasas publicaciones científicas colombianas no pueden competir llevando una información sosegada y precisa ya que ellas solo pueden llegar a un reducido grupo de personas, que, además, suelen ser las mejores informadas y que reciben con una sonrisa de conmiseración tales hechos; no sucede lo mismo con el común de la opinión que es usualmente ingenua y acepta como cierto todo lo que se dice y escribe.